

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRU

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 30 de Mayo de 1886

NÚM. 120

A NUESTROS CORRELIGIONARIOS

Reunido el comité de nuestro partido el día 26 del actual, acordó excitar á todos los correligionarios que se consideren con derecho á ser incluidos en las listas electorales, á que lo procuren, para lo cual quedó nombrada una comisión ejecutiva, compuesta de los vocales del mismo don Manuel Gironés Puerto y D. Ventura Arnáez.

Todos los correligionarios que crean estar dentro de la ley para pedir su inclusión, deberán dirigirse á los referidos señores, que les facilitarán cuantos antecedentes necesiten.

También se acordó pedir la exclusión de todos los que indebidamente figuran hoy en las actuales listas, respecto á lo cual llamamos también la atención de todos los liberales monárquicos, que desde luego pueden también acudir á los citados señores Gironés y Arnáez.

EL LIBERAL

Domingo 30 de Mayo de 1886

Desde Madrid

Senado.—El debate.—Declaraciones del señor Silvela.—Cuestiones personales.—Acreditado.—El discurso del Sr. Moret.

Madrid 28 de mayo de 1886

La expectación es hoy mayor que en los días anteriores por haber dejado muy vivo el interés el final de la sesión de ayer.

Así es que desde muy temprano la tribuna pública está llena y las de orden con numerosa concurrencia.

El primer ministro que ocupa su banco es el Sr. Montero Ríos, á quien acuden á saludar bastantes senadores.

Después de dos preguntas hechas por el Sr. Ruiz (D. Jacinto), una de ellas referente á la situación financiera del ayuntamiento de Madrid, el ministro de Fomento contesta á preguntas hechas en los días anteriores por el Sr. Magáz.

En cuanto se entra en la discusión del mensaje, el presidente concede la palabra á D. Manuel Silvela.

Empieza el orador diciendo que vá á hablar en defensa propia, por las agre-

siones que se han dirigido á los conservadores por sus antiguos amigos los romeristas.

Con frase ática dirige picantes epigramas á los señores Bosch y Botella. Toda la cámara se ríe á escepción del Sr. Romero Robledo (que en los escaños se encuentra) que apaga su perpétua sonrisa para poner cara fosca.

El señor Silvela hace resaltar que en los discursos de los señores Botella y Bosch, se defienden las mismas doctrinas del partido liberal conservador.

El orador no cree que es oportuno venir á distraer la cámara con discusiones de familia y dando consejos á los disidentes.

La alusión más grande que se ha hecho á los conservadores por el Sr. Bosch, dice, es sobre su falta de acierto para resolver la crisis ocurrida á la muerte del rey.

El orador se extraña de que venga á tratarse de ese asunto seis meses después, cuando á los disidentes puede servirles de lección lo que les está pasando. ¿Qué nuevas adhesiones han tenido? Ninguna. Al Sr. Romero rodean solo antiguos dependientes suyos, personas sobre las que puede ejercer su influencia, los que han sido con él subsecretarios, directores, gobernadores y alcaldes.

Todas las miradas se dirigen al Sr. Romero, en cuyo semblante se nota lo profunda que ha sido la estocada.

Defiende el Sr. Silvela la existencia de los grandes partidos, creyendo un mal la formación de partidos sueltos.

Defiende la solución de la crisis, proclamando que se hizo sin pacto y sin compromiso alguno.

Desde la mesa de la presidencia le mandan al Sr. Romero Robledo un cartucho de caramelos. El regalo es oportunísimo y el que lo hace, aunque sin hablar, ha estado elocuentísimo.

El partido conservador creyó necesario aconsejar, propagar la necesidad de que se unieran todas las fracciones liberales. ¿Hubiera sido digno hacerlo desde el poder? ¿Hubiera sido digno decir, «unios todos para que yo siga mandando?» (*Grandes muestras de aprobación*).

Había dicho el Sr. Bosch, que si hubiera peligrado el orden público, allí estaban ellos para luchar en el monte, en los prados, en todas partes, y el Sr. Silvela replica que los romeristas, aunque pocos, ganen batallas en los montes, en los prados y en todas partes, pero él prefiere que no haya que luchar.

Explica el Sr. Silvela la actitud expectante de los conservadores, de la cual dice, no saldrán mientras no se les pro-

voque, ó presente el gobierno tales proyectos, que crean los conservadores que puedan perturbar el país.

Contesta el Sr. Bosch extrañándose de que sea el Sr. Silvela el encargado de defender al último ministerio conservador, cuando hay en la cámara cuatro miembros de aquél gabinete y cuando el señor Silvela es un discrepante de oficio.

El conde de Tejada de Valdosera pide la palabra. (*Risas*).

La explicación que ha dado de la crisis el Sr. Silvela, continua diciendo, no puede aceptarlo nadie, ni el partido liberal, porque el Sr. Sagasta no puede aceptar que está en el poder, no porque quiere estarlo, sino por las habilidades del Sr. Cánovas...

El Sr. Sagasta.—No hemos entendido que se haya dicho eso, sino hubiéramos protestado.

El Sr. Bosch.—Pues proteste S. S. porque eso ha dicho el Sr. Silvela.

(*Muchas voces*: No, no; nadie ha dicho eso.)

Continua el Sr. Bosch tratando de encontrar diferencias entre los señores Molins y Silvela, al hablar de la lengua política.

Rectifica el Sr. Silvela, declarando que ha hablado en nombre de su partido. ¡Válgame Dios! dice, venir á echarme á mí en cara lo que cae encima de su señoría! (*Risas*). Al censurar ciertos actos de mis amigos dimití la embajada: me divorcié de la embajada, ¿pero me divorcié de mi partido, Sr. Bosch?

Termina el Sr. Silvela diciendo que prefiere el título de *ministerial honorario*, que le ha aplicado el Sr. Bosch, que el de instrumento inconsciente de las discordias de los demás.

La mayor desgracia que pudiera ocurrirle al último gabinete conservador, era el ser defendido por el señor conde de Tejada Valdosera.

Pasaremos por alto las bascas del señor conde, ¡qué divagar!

Usa de la palabra el Sr. Romero Giron defendiendo la teoría de la existencia de dos solos partidos y en cuanto á la reconstitución de todos los partidos, que cree necesaria el Sr. Bosch, le parece al Sr. Romero Giron que solo puede ser benéfica á los romeristas y á los izquierdistas, entre los que ha habido ciertos devaneos de amor libre.

Explica el orador la crisis de noviembre. El partido conservador en aquellos momentos estaba gastado y falto de la energía necesaria, por desgracias que todos conocemos. El partido conservador no tenía otro remedio que entregar el poder, no se explica, pues, el Sr. Romero

Giron, el motivo de la disidencia romerista. Cree que la disidencia no puede tener otra causa que cuestiones personales.

El Sr. Romero Giron dirige alguna frase dura á propósito de una interrupción.

El Sr. Botella.—He sido yo el que he interrumpido.

El Sr. Romero Giron.—S. S. no tiene derecho á interrumpirme.

El Sr. Botella.—Tengo derecho á interrumpir... (*Grandes murmullos*) es decir, derecho no; es un abuso.

(*Plancha se llama esta figura*). Se extiende el Sr. Romero Giron en consideraciones sobre las reformas políticas que se anuncian en el discurso de la corona.

Se ocupa en la cuestión social y expone los trabajos que está haciendo el gobierno, tanto en el código civil como en otros proyectos respecto á la propiedad.

Los ministros felicitan al Sr. Romero Giron al terminar su discurso.

Rectifica brevemente el Sr. Rojo Aras.

El Sr. Silvela protesta contra la creencia del Sr. Romero Giron, que interpreta la actitud de los conservadores como una aprobación de las ideas democráticas: no es eso, dice el Sr. Silvela; la benevolencia de los conservadores es en cuestiones de gobierno; el día que el Gabinete traiga aquí el desarrollo de los proyectos democráticos, aquí estaremos para combatirlos.

El Sr. Maluquer se levanta á protestar contra el *modus vivendi* con Inglaterra. Aunque ministerial, se cree en el deber de combatir este acto del gobierno y no por eso será disidente.

El Sr. Maluquer se lamenta de que no se haya practicado la información ofrecida, y leyendo algunos párrafos de un decreto del imperio de Marruecos, deduce que el emperador de marruecos ha sido más liberal que el ministro de Estado.

El Senado ríe con las frases pintorescas del Sr. Maluquer.

Rectifica el Sr. Bosch dirigiendo una agresión brusca al Sr. Romero Giron, recordándole su paso rápido por desde el campo de la república á ocupar un puesto en un ministerio monárquico, calificando este acto de apetito desordenado.

A las seis de la tarde en que me retiro de la tribuna, está el Sr. Moret pronunciando un magnífico discurso en defensa del *modus vivendi*. Con la estadística en la mano, demuestra que el convenio favorece á más de cinco millones de habitantes que viven de la agricultura y podrá perjudicar á seiscientos mil que viven de la industria.

Pío Gil.

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (29)

LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

—Si un hombre de tales condiciones... os diera... mano de esposo á la faz del mundo, y se presentara con la frente erguida delante de los que os calumnian, y atravesara de una estocada al primero que ofendiera solo con el pensamiento á coña Elena de Toledo, ¿quién sería osado á poner en duda su virtud?

—Únicamente cinco personas conocen á fondo mis sentimientos; vos lo habeis dicho.

—Yo soy una de ellas.

—¿Vos, Van-Issel?

—Yo, señora, que no quería hacerlos esta proposición, porque no la creyerais hija de un amor mezquino! Yo, que si aceptais, seré en público vuestro esposo, en secreto vuestro amigo nada más. ¡A más á otro! No lo ignoro, yo no quiero vuestro amor... quiero vuestra tranquilidad!

—¡Oh, capitán! ¿Y os atreveréis á dar vuestro nombre á una mujer cuya reputación anda en lenguas?

—¡Sí...! sí! Un criado interrumpió este diálogo, anunciando á doña Laura.

—¿Qué me place su venida exclamó Van-Issel.

—Idos... no quisiera que os hallase aquí.

—¿Por qué?

—Sois militar, y si doña Laura sospechara que me tenéis afecto, os mandarían lejos de Madrid.

—Saliendo por esa puerta, necesariamente habré de encontrar á la azafata en la antesala.

—¿Y qué hacer?

—Esconderme en ese gabinete,

—¡Dáos prisa!

El capitán corrió á la estancia inmediata, dejando caer el tapiz que cubría la entrada, á tiempo que en la de enfrente aparecía la escuálida figura de la nodriza de Isabel Farnesio. La precipitación con que el flamenco tuvo que esconderse, fué causa de que se dejara su sombrero olvidado encima de un taburete.

Antes de dirigir la palabra á Elena, doña Laura vió el sombrero é hizo un gesto de disgusto al advertir que no estaba adornado de plumas blancas como el del rey.

—Teneis amigos muy olvidadizos, querida Elena, dijo á la joven con la sonrisa mas venenosa que su pérfido corazón envió nunca á sus labios.

—¿Por qué decís eso, señora? repuso Elena

sin levantar los ojos del suelo, como la víctima delante del verdugo.

—Porque no tengo noticias de que hayais trocado vuestro manto por ese sombrero.

Elena no supo que responder.

—¿Cuándo habeis llegado de la Granja? preguntó por decir algo.

—Hace un instante, y con el solo objeto de veros.

—Tomad asiento.

—Me es muy grata vuestra compañía que la de mis hijas, vanido illas, que no acuden á mí sino cuando sus esposos están á punto de caer en desgracia. Creedme, Elena, no debiera una llegar á vieja, porque una mujer de mi edad es un estorbo hasta para su propia familia.

—¡Y contais no más que cincuenta años!

—Y cincuenta mil pesadumbres, hija mía, que siempre al lado de S. S. M. M., participo de sus penas y no me alcanzan sus gozes.

—¡Penas el rey Felipe! ¡Penas la virtuosísima reina Isabel!

—¡Ah, sí! La ingratitud con que se pagan sus desvelos porque la inexperiencia del actual monarca no llegue á ser el origen de males in cuento, afecta dolorosamente al noble imitador de Carlos V, al que antes de cumplir los cuarenta años ha huido del mundo y sus grandezas.

—¿Acaso S. M. el rey actual no obedece los consejos, las ordenes de su padre?

—El rey sí; pero algunos vocales de la junta de gobierno quieren que se emancipe por completo, y desconfiando de Orendayn, se han distribuido las relaciones con las potencias extranjeras á fin de convertir al ministro de Estado en un mero conducto de sus deliberaciones.

—¿Entiendo tan poco de esas cosas!

—Además, á pretexto de que la Hacienda se encuentra apurada han reducido las asignaciones de los infantes á una cantidad mezquina, insuficiente para su manutención decorosa, y pretenden hacer lo mismo con la que S. M. se reservó al abdicar la corona.

—No se atreverán á tanto.

—Dominan al rey y halagan su vanidad de niño, aconsejándole que gobierne por sí mismo. — Vos, Elena, podeis hacer un gran servicio á la monarquía.

—¿Os chanceais, doña Laura?

—A eso vine.

—Si el imperio que un padre ejerce sobre su hijo, no ha podido poner término al conflicto que me anuncias, ¿cómo quereis que o haga yo, pobre mujer, que ni me ocupo en estos asuntos, como en fijar al curso de los astros?

—¿Visteis anoche S. M.? interrogó maliciosamente la azafata.

—Sí.

—¿Y anteanoche?

—También.

La oposición sistemática

Han principiado los debates parlamentarios en el alto cuerpo colegislador: las oposiciones deseosas de presentar batallas al gobierno liberal, esgrimen todas las armas que cuentan á su disposición.

Las minorías heterodoxa é izquierdista como las más ardorosas de pelea, han iniciado la campaña, pero con grande desgracia para ellas. La primera, de un modo vergonzante ha salido antes que ninguna á la palestra. El senador por esta provincia Sr. Botella, comprendiendo la situación desairada en que en el terreno político se halla la agrupación romerista á que pertenece el orador, ha rehuído de comprometer en el debate los intereses de la misma, protestando de que al hablar lo hacia pura y exclusivamente por su cuenta, como una personalidad particular, como si tal procedimiento pudiera hacer fortuna, dada la entidad política del asunto que se contravierte.

La declaración del Sr. Botella no encierra otra cosa, no viene á demostrar otro móvil mas que su partido se halla en una situación muy crítica y asáz comprometida y desacreditada para sufrir el empuje de la discusión; así es que no obstante la protesta, no ha podido librar de que la agrupación romerista haya aparecido con toda su desnudez, con su vestidura harapienta y horripilante; sus antiguos amigos, los que siguen bajo la jefatura del Sr. Cánovas, que se hallan poseídos de su superior disciplina é importancia, no han desperdiciado la ocasión para demostrar á los disidentes, que ellos no se hallan dispuestos á transigir, que ellos no quieren hacerse solidarios de un improcedente conducta en las actuales circunstancias: á las primeras de cambio se han aprestado á deslindar perfectamente los campos, para no dar motivo á que se confundan las dos ramas del partido conservador.

La campaña iniciada por los romeristas no ha podido ser más desastrosa para su política; al proclamar la doctrina conservadora, los representantes legítimos de esas ideas, se han mostrado contrarios, si no bien en el fondo, en la forma y tiempo en que se ha hecho, quitando con ello toda autoridad y prestigio de que pudieran revestirse los amigos del señor Romero Robledo; y no solo eso, sino que les han echado en cara lo fútil de la disidencia, viniendo á demostrar que todo ello no ha sido más que un burdo pretexto para satisfacer pasiones personales.

No menos perjudiciales han sido los resultados para sus relaciones con la agrupación izquierdista. Los que en las últimas elecciones se coaligaron, no solo para ayudarse mutuamente en el triunfo de sus candidatos, sino con tendencias y aspiraciones de mayor inteligencia, por que tanto por una parte como por otra se dejaron entrever ciertas concesiones, que entrañaban una corriente de aproximación entre las doctrinas de ambas agrupaciones, han venido á encontrarse en posiciones diametralmente opuestas. Así es que los romeristas en su cuarto de conversión no han hallado la mano amiga de los ortodoxos que les levanten de

su decaimiento, pero en cambio se han encontrado en que sus antiguos aliados los izquierdistas los rechazan también, quedándose entre unos y otros la agrupación del Sr. Romero Robledo, revolviéndose airada en medio de su espantosa soledad.

La otra parte que también ha intervenido en el debate, los amigos del señor López Domínguez, se han puesto de manifiesto ante el país, porque sus ataques al gobierno no han podido ser más frívolos y de peor efecto para aquéllos que lo hacían. Todos sus argumentos se han reducido á decir que el Sr. Sagasta no planteará sus anunciadas reformas, si más prueba para ello que sus propias palabras, porque no es lícito atacar á un gobierno, que el primer día que puede funcionar uno de los cuerpos colegisladores, no haya presentado ya sus prometidas reformas, cuando en el discurso de la corona, que es el que se discute, vuelve á renovar solemnemente lo que tiene prometido.

A tan funestos resultados conduce la oposición sistemática que han iniciado ambas minorías; y en prueba de su sin razón, ellas que se creen ser las verdaderas oposiciones, han tenido que manifestarse encarnizadas enemigas entre sí, sin que su voz haya encontrado eco en ninguna parte de la cámara, ni haya podido interesar al país, que desde un principio tiene ya formado el concepto de lo poco beneficioso que han de resultar para él todos los esfuerzos de dichas minorías en los debates.

Sueltos políticos

Nada hay más fácil que discutir y razonar á gusto de quien lo hace cuando se parte de hechos inexactos.

Dice nuestro colega *El Graduador* al hacerse cargo de la cuestión planteada por *El Constitucional Dinástico* acerca de si un jefe de partido debe ó no presentarse candidato por un distrito sin someter antes esta determinación á sus amigos del comité:

«Todo partido liberal tiene un comité designado en cada provincia y á su aprobación deben someterse cuantas cuestiones se relacionen con la política, ya directa ya indirectamente.»

Con decir que el comité que preside D. Rafael Terol no es provincial sino local, viene abajo por su base todo cuanto acerca de este asunto manifiesta en pomposa forma el periódico encargado de sembrar zizania en el campo del partido liberal.

Así pues, y para terminar, continuamos afirmando y sosteniendo: que el comité local de Alicante que preside el Sr. Terol, tan solo puede entender en aquéllos asuntos políticos, que tengan relación directa ó indirecta con este término municipal; ni más ni menos.

La prensa de oposición al gobierno supone que éste ha recibido con alegría las declaraciones hechas en el Senado por el marqués de Molins en representación de la minoría conservadora. No tiene el gobierno por qué alegrarse ni entristecerse por lo que ha dicho ó ha dejado de decir el ilustre marqués.

Acaso no pueda decirse otro tanto de los conservadores, pues según noticias que tenemos por verídicas, éstos no están satisfechos del modo como interpretó el citado senador el acuerdo recaído antes de la sesión. Dicen que el ex embajador no estuvo tan oportuno como

otras veces en interpretar fielmente los deseos de sus correligionarios y tan es así, que para desvanecer la mala impresión de las palabras del señor marqués de Molins, intervendrá en el debate otro ex embajador conservador, el Sr. D. Manuel Silvela.

leyendo detenidamente el discurso del referido marqués, no puede menos de hacernos gracia el aire de perdona vidas con que en uno de sus párrafos exclamaba:

«No presentamos enmienda alguna, ni hacemos oposición á la contestación del Mensaje, porque no queremos la muerte del gobierno.» ¡Gracias, señor elefante!

Días pasados escribió todo medroso *El Graduador*:

«Quiéran ó no quieran enenderlo nuestras autoridades; quieran ó no quieran creerlo los periódicos ministeriales, los carlistas se mueven en esta provincia y se mueven á sus anchas alentando á sus parciales.»

El tiempo probará lo que decimos.»

A lo que dice con muy buena sombra su correligionario *El Globo*:

«Un periódico da la voz de alarma y exclama: «Los carlistas se mueven.»

¡Vamos! Se conoce que el colega ha visto bellotas por el suelo.»

Y podía haber añadido *El Globo*: «y temen que otros le estorben en la tarea de recoger las.»

Y estará completo el pensamiento.

Parece que á nuestro colega *El Graduador* ha sentado mal, sin que sepamos la causa, que nosotros hayamos dicho que la comisión del ayuntamiento que ha ido á Madrid, no ha resuelto definitivamente ninguno de los asuntos que llevaba con encargo de darles solución.

Pero el diario posibilista trata de desmentirnos con tan mala fortuna, que viene precisa y claramente á darnos la razón.

Dice el colega que la citada comisión ha sido acompañada del señor Maisonnave y que gracias á la cooperación de este señor, se ha logrado dar algunos pasos importantes para la futura resolución de aquellos asuntos, lo cual ya sabíamos nosotros, pues nos consta que el Sr. Maisonnave se toma vivísimo interés por todo aquello que favorezca los de Alicante. Pero este mismo interés del diputado posibilista demuestra lo inútil de la comisión, pues para que dicho señor y los demás diputados por la provincia resuelvan todos los asuntos, no necesita Alicante alforjas ó sea comisión.

Tampoco hacia falta comisión, para que se haya expedido una real orden sobre el asunto de la vía del puerto, real orden que aun no hemos visto ni para saber que la cesión de los cuarteles y de la cárcel han de ser objeto de un proyecto de ley, cosa que todo el mundo está harto de saber.

En cuanto á las anteriores comisiones á que se refiere el colega, las habrá habido sin duda que no hayan hecho nada, pero también las ha habido que se han traído la resolución definitiva de su encargo en el bolsillo sin necesidad de acudir á los diputados que es el modo á nuestro entender de desempeñar estos cometidos.

La comisión que ha ido ahora, ha traído así la solución de alguno de los asuntos que se le encargaron? No, pues entonces bastaba con haber escrito á los diputados Sres. Viudes, Arroyo y Maisonnave que lo hubieran hecho con gran interés, ahorrando mucho dinero al municipio.

Como tenemos conciencia de lo que representa la dignidad de la prensa, y el respeto que nos inspira el público para quien escribimos, no extrañe nuestro colega *El Graduador*, que no nos hagamos cargo de ciertas es-

pecies puramente personales, que se refieren á dos queridos amigos nuestros y distinguidos correligionarios, porque creemos que alguna diferencia debe haber entre las columnas de un periódico y las conversaciones propias de una plazuela.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte del jefe superior de palacio al señor presidente del Consejo manifestándole que S. M. el rey continua sin novedad alguna, y su augusta madre la reina regente, sigue en un estado completamente satisfactorio.

Otro manifestando que S. A. R. la Serenísima Princesa de Asturias y demás miembros de la Real familia, continúan en esta corte sin novedad en su importante salud.

Edicto de la Administración de Fomento haciendo saber que por D. Bautista Carbonell se ha presentado una solicitud de registro de 4 pertenencias mineras de mineral lignito, sita en término municipal de Monovar.

Real orden de Hacienda referente á una multa impuesta por el Delegado de Hacienda de Barcelona.

Otra de Gobernación referente al percibo de 1.500 pesetas por iguales con el vecindario de Faura, que se le adeudan al médico D. Luis Genovés.

Circular de la Comisión provincial relativa á subastas parciales para la adquisición de los viveres y combustibles para el consumo de los establecimientos de Beneficencia.

Edictos de ayuntamiento.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de San Vicente, durante los meses de enero, febrero y marzo del presente año.

Telegramas

La expulsión de los príncipes

París 28.—Con motivo de la lectura del proyecto para la expulsión de los príncipes, se produjo ayer gran contusión en las Cámaras.

En los bancos de los izquierdistas fué acogido con grandes aplausos, mientras que las derechas protestaron de una manera enérgica.

El diputado socialista Basly leyó un proposición de ley por la cual ingresan en el Estado todos los bienes que pertenecen á las familias que han reinado en Francia, por considerárselas fruto de usurpación.

La Bolsa ha bajado.

Erupción del Etna

Roma 28.—Según noticias de Catania recibidas aquí, es formidable la erupción del Etna.

El torrente de lava que forma es imponente.

Venecia 28.—Durante las veinticuatro horas trascurridas han ocurrido 22 casos de cólera y 12 defunciones.

Ecos locales

A los viticultores

Hé aquí las conclusiones que después de luminoso informe ha dado la comisión encargada en Zaragoza de estudiar el «mildew» y los medios de combatirlo.

1.ª Que la enfermedad no es debida á causas físicas, sino que es parasitaria y producida por la peronospora vitícola Barry, siendo ésta de origen americano.

2.ª Que en la cuestión de los remedios no

estais urdiendo una fábula para amedrentarme.

—Como gustéis; mas por si acaso, cuidad de que no se trasluzca lo que aquí ha pasado y de no molestar á Elena en lo venidero con vuestras vergonzosas exigencias. Eso por ahora, que más adelante volveré á deciros.

Honra por honra; devolved á mi esposa las pruebas del secreto que poseéis, y yo en cambio os entregaré las que tengo de los culpables amores de Margarita y...

—Y... repitió doña Laura en la mayor ansiedad.

—Y un hombre que tiene las llaves de su alma.

—¿Parécete noble y caballeroso hacer tal revelación á una madre, aun cuando fuera cierta?

—En manera alguna, señora; es una felonía; pero en la guerra, el fin santifica los medios. Yo me he propuesto sacar á Elena de vuestro poder, y á Dios gracias, no estoy muy lejos de conseguirlo.

—¡Lo veremos, Van-Issel!

La italiana cortó el diálogo con estas palabras pronunciadas en sión de amenaza, y desapareció. El capitán tornó á la estancia de Elena.

—¿Qué habéis hecho? interrogó la joven.

—Arrojar los dardos: la incertidumbre es el peor de los males que conozco. Salvemosnos, ó perezcamos de una vez.

—¿El jueves?
—Sí.
—Y todavía direis...
—Señora, lo mismo que siempre.
—Hemos concluido, Elena; voy convencida de que después de haberos entregado al rey y de enseñaros de su voluntad, que reis emplear vuestra influencia en contra de la corte de San Ildefonso y de los que os hemos sacado de la nada.
—¿Doña Laura, reportaos?
—No habeis contado con que si hasta aquí pude perderos arrancándoos el apellido positivo que encubre vuestra bastardía...
—¡Silencio por Dios! gritó la camarista acordándose de Van-Issel, que podía estar escuchando la conversación.
—De hoy más podré poner en conocimiento del enamorado mancebo que os ha hecho dueña de su cetro y de su corazón, que mientras él esquivo por vos el trato de su esposa, mientras por vos se expone á un rompimiento con la Francia, ofendida del desvío con que trata á la reina, recibís en vuestra habitación á un hombre que se esconde de mí, porque es vuestro amante.
—¡Es mi esposo! gritó Elena mirando con orgullo á su interlocutora.
Doña Laura quedó aterrada.
Van-Issel levantó el tapiz y se paró en el dintel de la puerta con los brazos cruzados sobre el pecho.

—¡Casada! exclamó la azafata arrojando llamas por los ojos. ¿Y quién os ha dado permiso para contraer matrimonio?
—Nadie, señora mía, repuso el capitán con inalterable calma. Yo como oficial de los ejércitos españoles y Elena como camarista de la reina nuestra señora, no podíamos casarnos sin obtener antes la real licencia.
—¿Y le pedisteis?
—No; te ienlo amigos tan influyentes como vos, que podían alcanzarnos el perdón de S. M. cuando fuera preciso, omitimos el solicitarle, lo cual es ni más ni menos que una fórmula enojosa.
—Os atreveis á decir que yo iría á...
—¿Qué duda tiene? Os hemos elegido para que nos disculpéis cerca de nuestro amo soberano.
—Señor capitán, ¿presumis de gracioso?
—No tengo esa pretensión; presumo únicamente de hombre que sabe cumplir lo que promete.
—¿Con que me hareis pedir vue tro perdón?
—Sí.
—Vuestro castigo es lo que solicitaré y... descuidad, no será en balde.
Y doña Laura salió de la estancia, agitada, pálida, furiosa.
Van-Issel la siguió hasta la antecámara, y una vez allí le dijo:
—Un momento, señora.

—¿Qué me queréis?
—Honra por honra: la de vuestra hija Margarita pende de mis labios...
—¡Caballero!
—¡Oh! no os altereis, doña Laura; había previsto vuestro asombro y la indignación que os causarían mis pa abras. Mi cabeza responde de mi veracidad. Margarita no ama á su esposo.
—¿Os atreveis á calumniar á una hija en presencia de su madre?
—Vos me habeis obligado, no á calumniarla, sino á leeros una página de su historia.—No ama á D Félix, porque es un marido que la impusisteis y que su corazón rechaza.
—¿Quién os ha contado semejantes falsedades?
—No hace el caso deciroslo pero tenedlo por seguro; vuestra hija, contrariada en sus inclinaciones, con más precipitación que discurso, ha vuolto la vista á sus primeros amores.
Doña Laura dirigió á Van-Issel una mirada de tigre y le volvió la espalda. El capitán no se dió por vencido, y preguntó:
—¿Amigos ó enemigos?
—Paz que yo no propongo, no la acepto nunca, repuso la azafata con salvaje fiera.
—Pesad bien las consecuencias de vuestra negativa.
—Las hubiera pesado, si no creyese que

estais urdiendo una fábula para amedrentarme.
—Como gustéis; mas por si acaso, cuidad de que no se trasluzca lo que aquí ha pasado y de no molestar á Elena en lo venidero con vuestras vergonzosas exigencias. Eso por ahora, que más adelante volveré á deciros.
Honra por honra; devolved á mi esposa las pruebas del secreto que poseéis, y yo en cambio os entregaré las que tengo de los culpables amores de Margarita y...
—Y... repitió doña Laura en la mayor ansiedad.
—Y un hombre que tiene las llaves de su alma.
—¿Parécete noble y caballeroso hacer tal revelación á una madre, aun cuando fuera cierta?
—En manera alguna, señora; es una felonía; pero en la guerra, el fin santifica los medios. Yo me he propuesto sacar á Elena de vuestro poder, y á Dios gracias, no estoy muy lejos de conseguirlo.
—¡Lo veremos, Van-Issel!

puede decirse nada definitivo por no haber recaído sanción experimental decisiva.

3.ª Que puede recomendarse á los viticultores de la provincia, el sulfato de calcio líquido, por ser inofensivo y porque además se combaten con él otras varias enfermedades de la vid.

4.ª Que deberán ser experimentados todos los demás procedimientos recomendados en otros países y sometidos á una rigurosa experimentación facultativa en nuestra provincia, por los señores directores de la Granja Modelo y Estación vitícola.

Tales son, excelentísimo señor, en nuestro concepto, los únicos resultados que la discusión y conocimiento actuales, permiten deducir hasta que la observación práctica venga en nuestro auxilio, abriéndonos por decirlo así, horizontes más despejados. Mientras esto sucede, el consejo espuesto, en unión de la instrucción que acompaña, excita en nuestro juicio para que los propietarios de viñedos no le abandonen al desaliento é inacción con perjuicio de los intereses públicos y hagan frente con confianza á tan devastadora plaga, pudiendo prometerse resultados positivos para sus viñedos.—Dios guarde, etc.—Zaragoza 4 de Mayo de 1886.—Mariano Royo.—Tomás Higuera.—Francisco Lárraz.—Julio Otero.—Ricardo J. Górriz.—Julian Ribera.—Bruno Solano.»

Hoy se ha presentado en el gobierno civil el depositario del ayuntamiento de Cocentaina y en el acto se le han entregado las 1.000 pesetas que le fueron concedidas del fondo de calamidades públicas para ayudar á los gastos que causaron los vecinos de aquel pueblo, que fueron mordidos por un perro rabioso y han ido á París á curarse en el establecimiento del Dr. Pasteur.

En la central de telégrafos de Madrid, hay detenido por falta de señas, un despacho expedido en Alicante para D. Rafael Marco.

Ha sido ascendido á sargento segundo con destino á esta comandancia, el cabo primero de carabineros Leandro Ruano Pérez.

Ha sido trasladado á Huelva el carabnero de esta comandancia Martín Ferrá.

La guardia de hoy en la Casa de Socorro, está á cargo del facultativo D. Pascual Pérez.

El ayuntamiento de esta capital ha acordado que los proyectos de todas las edificaciones nuevas que se le presenten para su aprobación, se sujeten al dictámen de una comisión especial encargada de hacer que dichos edificios reúnan condiciones bastantes de capacidad é higiene.

Esta medida, que seguramente verán con mucho gusto todos los que se interesan por la salud pública, es digna de todo elogio, pues gracias al buen acuerdo del ayuntamiento, no se verán en adelante esas casuchas que tanto abundan, en donde las gentes viven hacinadas, sin aire, sin luz sin desagües y en tan malas condiciones, en fin, que allí encuentran todas las enfermedades, medio apropiado para desarrollarse con facilidad, siendo un peligro inminente y constante para la salud de la población.

En el tren-correo de ayer ha salido para Alcoy nuestro querido amigo D. Rafael Terol, con su apreciable familia.

En la sesión celebrada por el ayuntamiento el viernes último, el concejal Sr. Corradi hizo una interpelación acerca de las aguas del Sagrat, que son las que la corporación tiene contratadas para el abastecimiento de las fuentes públicas y particulares de la ciudad, cuyas aguas según parece, han disminuido hasta el punto de que no llega la cantidad de ellas que se debe suministrar según contrato.

Como este es un asunto de vital interés para Alicante, que tan escaso se halla de ese líquido, en el número próximo nos ocuparemos detenidamente de ello.

Ecos de los pueblos

El día 24 de los corrientes fué casi completamente destruido en Benidorm un niño por las ruedas de una noria, á cuyo cuidado se hallaba la infeliz criatura.

Allevamiento del cadáver acudieron el médico D. José Orts y algunas autoridades locales.

Debiera estar prohibido que se dedicaran á ciertos trabajos, niños que no tienen la suficiente organización física para el objeto, ni los conocimientos necesarios para ello, pues así se evitarán las muchas desgracias que continuamente tenemos que lamentar.

El Serpis de Alcoy interta una carta, que firma D. Federico Matarredona, contestando á los cazadores de Gandía, é insistiendo en

que las proposiciones de los cazadores alcañanos es equitativa y pues a en razón, contra lo que opinan los de aquella localidad. Al efecto, insis e en la proposición hecha y además admite la del tiro de pichón, pero sin que para ello intervengan los columbarios, porque éstos son los árbitros de la suerte en dichas apuestas.

El cajero de la Sucursal del Banco de España en Alcoy D. José María Pihaloup, ha sido destinado á la de Santander.

Ha sido nombrado teniente fiscal de la Audiencia de lo criminal de Altea, por real orden fecha 20 del corriente, D. Joaquin Ramos Queipo de Llano, juez de primera instancia de Lérida.

Dice nuestro apreciable colega *El Fomento de la Marina* de Denia:

«Digna de elogio es la conducta que observa D. Sinibaldo Gutierrez, diputado á Cortes por Gandía en cuanto se relaciona á sus deseos de entablar negociaciones en el Ministerio de Estado para que Inglaterra rebaje algo de los derechos de importación á nuestras pasas.»

Correo de Madrid

Madrid 28 mayo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

En la sesión de ayer comenzó el debate político sobre el Mensaje, continuando su discurso el Sr. Rojo Arias. El orador izquierdista comenzó diciendo que el gobierno no ha cumplido sus compromisos liberales, pasando después á censurar el pacto celebrado entre fusionistas y conservadores, tratándole de inmoral y peligroso. Después de aplaudir al señor Cánovas por haber entregado el poder á los liberales, el Senador izquierdista declaró que en la mayoría liberal apuntan disidencias, fruto natural de las imposibles alianzas políticas que la forman. Finalmente, terminó por reconocer que en 1886 no se tiene más libertad que diez años atrás.

El Sr. Marqués de Molins dijo que quien dió el poder á los liberales no fué el Sr. Cánovas sino la Reina.

El Sr. Rojo Arias calificó de poco diligente al gobierno y terminó definitivamente su discurso.

El Sr. Bosch habló también en contra del Mensaje, estendiéndose en elogios á la memoria del difunto Rey y en censuras al gobierno por haberse olvidado de incluir en su programa reformas que afecten más directamente al bienestar público, pues aun se encuentran sin trabajo más de 3.500 obreros.

Terminó su brillante discurso asegurando que el grupo del Sr. Romero Robledo se encuentra siempre al lado de la monarquía.

La sesión del Congreso no ofreció nada de particular.

La tarde de hoy se presenta calurosamente animada.

En el salon de conferencias del Senado, lleno de bote en bote, se hacían animadísimos comentarios á propósito de los discursos pronunciados y de los que hoy pronunciarán el ministro de Estado y los Sres. Romero Girón.

El Sr. Maisonnave presentará un notable trabajo tratando de los medios de transporte, convenios internacionales, agencias en el extranjero, etc., y propondrá medios prácticos para aumentar el material agrícola con poco coste.

El Sr. Marqués del Riscal explicará varios procedimientos para la elaboración de buenos vinos.

En el Consejo de Ministros celebrado ayer se trató ampliamente de la cuestión de presupuestos, ocupándose también de algunas compras para la marina y de la situación precaria en que se encuentra nuestro ayuntamiento.

El decreto de indultos alcanzará según mis noticias á las penas de arresto y parte de las correccionales, exceptuándose los delitos graves y los políticos.

La *Gaceta* de hoy no contiene disposición de interés.

La Reina continua mejor.
Bolsín: 59'25 contado y fin de mes.
El día nublado.
Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

El arte de la fotografía está llamado á generalizarse gracias al empleo de las placas secas que evitan la mayor y más difícil parte de las operaciones de laboratorio. Cualquiera persona puede obtener merced á este nuevo adelanto, grandes resultados, sin estudios previos y sin grandes gastos, pues los señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, Madrid, venden aparatos completos con un explicador detallado, accesorios y productos químicos, para las primera prueba, á los precios siguientes: 60, 90, 160 y 350 pesetas, aparatos de 113, 114, 112 y una placa, dimensiones, la mas apropiada para los aficionados. Esta casa se encarga de remitir á provin-

cias todos los aparatos que se la pidan, remitiendo su importe en libranzas ó letras de fácil cobro, con inclusión de 10 pesetas más, por gastos de embalaje y transporte.

De aquí y allí

Contra la rabia

Los periódicos científicos dan cuenta de un interesante descubrimiento por un naturalista ruso, Alex Beker, el que de ser cierto, hará competencia al célebre Pasteur. Se trata de un coleóptero conocido con el nombre de *Cetonia aurata*, que goza de la propiedad de ser un excelente anti-rábico. Cuando una persona ha sido mordida por un perro rabioso, basta que tome un pedazo de pan en que se haya metido una *Cetonia aurata* para no sentir los efectos de la rabia. En la Rusia meridional era ya tenido como antídoto. El citado coleóptero es un insecto de color verde metálico con algunas líneas y puntos blancos; se encuentra sobre las flores y es muy abundante en la Europa meridional.

Las fuentes del Nilo

A pesar de las numerosas y largas expediciones al interior del Africa el problema de los orígenes del Nilo prosigue sin resolver.

Según una Memoria de Kirchoff publicada en el último número de la *Revista geográfica de Patermann*, si el afluente oriental del Nilo Blanco recibe agua del lago Victoria, no puede recibirlas del lago Alberto Nyanza, como generalmente se ha supuesto, y debe recibirla de los afluentes occidentales, curso de agua formado probablemente en la corriente del Muta Nsigé, lago de las regiones ecuatoriales.

Cuando Emin Bey y de Tunker, que hace dos años exploran aquel país, es de esperar que se haga luz definitivamente sobre la famosa cuestión del Nilo, que tanto preocupa desde la Edad Media y aun desde antes.

Escavaciones

En medio de las conmociones que agitan á Grecia, Schieman prosigue imperturbable sus trabajos de comprobación de los orígenes de aquel pueblo.

En estos momentos se ocupa en dirigir una excavación en el punto donde estuvo Horcomenia y se hallaba en el tesoro de Minas.

Para el otoño próximo comenzará á quedar al descubierto el palacio de Atrideo de Meceenas.

«Este trabajo—dice en una carta á un amigo—durará cerca de tres años y será la última obra de mi vida. Pero estoy convencido de que el éxito será asombroso.»

Capricho raro

En Londres hace poco que en uno de los martillos de libros compró lord Rosseberry en 580 guineas (unas 15.000 pesetas) un manuscrito del célebre Burus, poeta popular de Escocia, que contenía según parece varias poesías inéditas.

Pero se descubrió que las poesías no eran de Burus, sino de autores contemporáneos suyos que él había copiado por gusto de conservarlas.

Afortunadamente, lord Rosseberry está casado con la Rothschild, y es bastante rico para que no le importe gran cosa soportar el deplorable error.

Numismática

A las monedas celtibéricas que con el epigrafe de Iluro han sido halladas en diferentes épocas en la comarca de Mataró, hay que añadir un notabilísimo ejemplar, procedente de las escavaciones llevadas últimamente á cabo por el Sr. Rubio de la Serna en su finca «Rodón de l'horta.»

Gracias á la amabilidad del Sr. Rubio, cuyo celo por nuestras antigüedades merece los mayores encomios, hemos podido sacar un *in proutu* de dicho ejemplar, rarísimo aunque no único, pues otro muy semejante registra uno de los monetarios de Mataró.

El anverso presenta la cabeza de un varón laureada, con un delfín á la izquierda; el reverso, caballo galopando con ginete que empuña lanza y empuña palma con la otra mano. En la parte inferior del exergo está escrita la conocida leyenda de Iluro en caracteres ibéricos.

Mucho puede contribuir la moneda recientemente hallada á fijar, de una manera indubitable, que Iluro de Layetania tuvo su zeca, que suyos son varios de los bronces que su leyenda llevan con otras consecuencias que sugiere el lugar del hallazgo y el carácter de los múltiples objetos que ha proporcionado; todo lo cual será tratado con la extensión debida en la obra que sobre antigüedades de Mataró está próxima á publicarse.

Los mormones en Suiza

Una investigación practicada acerca de la propaganda mormónica, ha demostrado que ésta era muy activa y que las comunidades de esta secta son más numerosas de lo que se sospechaba. Había, pues, el año último en Suiza seiscientos diez mormones, de los cuales cincuenta y dos han partido para el Utah, después de haber recibido el bautismo.

La ciudad de Berna, su cuartel general, cuenta 120; entre las otras comunidades se cita Bale, Chauxde-Fonds, Bienne, Ginebra, Zurich, etc.

Estas comunidades están bajo la dirección espiritual de 28 superiores, 16 sacerdotes, 34 hermanos instructores y 11 sirvientes. Cada una de ellas tiene además su presidente; algunas tienen escuelas de niños y escuelas dominicales.

Los mormones se reúnen en asamblea general en las fiestas de Navidad, que celebran en Berna en Wintonthur, en el Jura, en el cantón de Soleure, y que duran muchos días. Allí es donde son recibidos los nuevos sectarios. Los bautismos se celebran de noche bajo la forma de la inmersión total en agua corriente. Misioneros venidos de América presiden estos baños fríos.

FONDILLÓN Y ALOQUE

Estos exquisitos vinos de mesa de las acreditadas bodegas de D. Francisco Viudes, se expenden al precio de tres pesetas la botella del prime o, y una peseta veinticinco céntimos la del segundo, en el almacén de ventas del Sr. Orts, calle de San Fernando, 34.

Cambios

Cotización del día de ayer

| Pechas. | Papel. | Dinero. | Obsér. |
|--------------|---------|----------|--------|
| Londres..... | 90 d. | | |
| París..... | 8 d. v. | 4'87 1/2 | |
| Mar. Cete. | | 4'88 | |
| Madrid.... | | | |
| Barcelona.. | | 118 | |
| Cádiz..... | | 114 | |
| Málaga.... | | 114 | |
| Sevilla..... | | | |
| Valencia... | | 118 | |
| Múrcia.... | | | |
| Orihuela... | | 318 | |

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 29 (2'15).—Es grande la efervescencia que reina entre los partidos políticos de Francia con motivo de los últimos decretos presentados á las Cámaras.

La prensa anarquista francesa reta á la república proclamando el derecho á la insurrección.

Se juzga muy en peligro la existencia del gobierno francés.

Madrid 29 (3,20 t).—Aumenta la erupción del Etna.

Témese sea destruido por la lava el pueblo de Nicolisi.

Ha llegado el conde de Xiquena.

Madrid 29 (3,35 t).—En el Congreso ha continuado la discusión de actas sin incidente notable.

Trátase de robustecer el gobierno francés.

Gamazo mejora rápidamente.

Madrid 29 (3,40 t).—Decididamente pasado mañana se constituirá el Congreso.

El impuesto sobre las bebidas en Francia se aplazará hasta julio de 1887.

La *Gaceta* no publica disposición alguna de interés para esa provincia.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 29 (5'30 t).—Dice presupuesto superavit.

Movimiento Gobernadores.

Conde París marchándose.

Desmiéntese Carlos frontera.

Bolsa. 59'20.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 29 (11,25 n).—En el Senado el discurso pronunciado por el Sr. Abarzuza ha sido benévolo al Gobierno.

Se sospecha que D. Carlos está en las inmediaciones de Perpiñán.

Se dá mucha importancia á una conferencia que han celebrado los Sres. Martínez Campos y Salamanca.

Se cree que el general Salamanca desistirá de su interpelación al Ministro de la Guerra sobre asistencia de los militares á las reuniones políticas.

Madrid 30 (5 m).—Han salido para Francia los condes de París.

Muchos franceses inscribiéronse en las listas de Palacio.

La Comisión de expulsión de los príncipes ha obtenido seis partidarios en favor y cinco en contra.

Mañana terminará en el Senado la discusión del Mensaje.

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números Estañó superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alcates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

MAGNESIANO DOBLE EFFERVESCENTE

Nuestro popular y muy acreditado *Magnesiano*, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular *Magnesiano*, otras condiciones de bondad y superioridad que se aprecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro *Magnesiano*, se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio 1 y 2 pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la *infalibilidad específica*, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid Alicante Soller y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH
SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:
Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y caletanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 Y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63. Alicante

SÁNDALO MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase en Paris

Estas cápsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copoiba, la Cubeba y la Inyecciones.

Depósito en Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4. ALICANTE.

Gran artículo en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno dibujo de adorno, figura, lineal y paisaje; sobres de construcción recreativa, precios; colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lámparas cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Quinina de Pelletier

ó de las 3 Marcas

Adoptada por todos los médicos en razón de su pureza y eficacia contra las Jaquecas, las Neuralgias, los Accesos febriles, las Fiebres intermitentes y palúdicas, la Gota, el Reumatismo, los Sudores nocturnos. Cada cápsula, del grosor de un guisante, lleva el nombre de PELLETIER, obra más pronto que las píldoras y grageas, y se traga más fácilmente que las otras medicamentosas.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias de ESPAÑA

Se venden á bajo precio:

1. alambique de cobre de cubida de un hectólitro.

1. otro mas pequeño del mismo metal.

1. manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

1. prensa para poner corchos á las botellas.

1. 10.000 capsulas metálicas de varios colores.

1. Una partida de plantas para hacer licores.

1. 100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Américo.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8. Escritorio.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 8, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilár-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Se hacen toda clase de trabajos referentes á este arte. Puntitud, economía y limpieza

Jorge Jaan, 11 y 13

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan:
Que este Gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el tulo de PERLA DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:
1.ª La PERLA DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de píldoras y tres cajas de papelitas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el mismo precio de 10 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado, puede hacerse en sellos libranzas ó cartas ó denes: todo así como consulta, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital
Palma, 33, PAMPLONA

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid—Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo 2,50 —

Puerto Rico y Moka 3 —

Moka puro 4 —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAP-OCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

LA NEW-YORK

COMPANÍA MÚTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
FUNDADA EN 1845

Domicilio social: 346 y 348, Broadway, New-York

Dirección en España: Alcalá, 12, pral., Madrid

Fondo garantía en 1.º Enero 1886: Ptas. 346.524.345'24

Esta Compañía es puramente mútua. El total de sus beneficios pertenece á SUS ASEGURADOS, y el reparto se hace anualmente.

Agente en Alicante, Elche y Orihuela: D. Adolfo Lloret

MENDEZ NUÑEZ, 16, ALICANTE

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.